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   開     会 

 

 

○佐々木謙二委員長 おはようございます。 

 これより予算特別委員会を開きます。 

 本日の会議に欠席の通告委員はございません。

よって、ただいまの出席委員は定足数に達して

おります。 

 それでは、去る５日の本会議において予算特

別委員会に付託になりました補正予算案３件に

ついて審査を行います。 

 なお、審査日程につきましては、本日１日と

なっておりますので、ご協力をお願いいたしま

す。 

 それでは、これより各会計補正予算案の概要

の説明を求めます。 

 

 

 議案第９７号 平成２３年度長井市 

 一般会計補正予算第６号 

 

 

○佐々木謙二委員長 まず、議案第97号 平成23

年度長井市一般会計補正予算第６号の１件につ

いて。 

 平 英一財政課長。 

○平 英一財政課長 おはようございます。 

 それでは、議案第97号 平成23年度長井市一

般会計補正予算第６号の概要についてご説明い

たします。 

 第１条の歳入歳出予算の補正につきましては、

予算の総額に歳入歳出それぞれ7,502万3,000円

を追加し、予算の総額を歳入歳出それぞれ121

億983万6,000円といたすものでございます。 

 第２条、債務負担行為の補正につきましては、

５ページ、第２表、債務負担行為補正のとおり

追加いたすものでございます。 

 第３条、地方債の補正につきましては、６ペ

ージの第３表、地方債補正のとおり変更いたす

ものでございます。 

 以下、事項別明細書によりご説明いたします

ので、９ページをお開き願います。 

 歳入、９款１項地方交付税は普通交付税で

6,001万2,000円を増額し、43億3,716万6,000円

といたしております。 

 11款１項負担金は、１目民生費負担金で学童

クラブ運営費負担金123万8,000円を追加いたし

ております。 

 13款１項国庫負担金では、１目民生費国庫負

担金で自立支援給付費負担金等で573万6,000円

を追加し、２項国庫補助金では、２目民生費国

庫補助金で子ども手当特別措置法システム改修

事業補助金348万6,000円の計上と、４目土木費

国庫補助金で社会資本整備総合交付金を減額ま

たは増額するなどで2,999万9,000円を減額し、

合計で2,651万3,000円を減額いたしました。 

 10ページをお開き願います。13款国庫支出金、

３項委託金では、２目民生費委託金で子ども手

当事務取扱交付金112万8,000円を計上いたして

おります。 

 14款１項県負担金では、１目民生費県負担金

に県の法定負担分として自立支援給付費負担金

など286万8,000円を計上し、２項県補助金では、

２目民生費県補助金で地域支え合い体制づくり

事業費補助金200万円など、４目農林水産業費

県補助金で農林水産業創意工夫プロジェクト支

援事業費補助金829万5,000円などの計上や、６

目土木費県補助金で山形県住宅リフォーム総合

支援事業費補助金200万円の計上、11ページに

なりますけれども、９目災害復旧費県補助金で

山形県耕地災害復旧事業補助金482万円を計上

し、２項県補助金合計で2,455万4,000円を増額

計上いたしております。 

 15款２項財産売払収入につきましては、廃棄
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としました除雪機械を売却したことによる物品

売払収入200万円を計上し、16款１項寄附金で

は、５目民生費寄附金に児童用遊具整備寄附金

50万円の計上、17款２項基金繰入金は、市の単

独事業である企業立地促進等補助金の財源とす

るため企業立地基金から1,520万円を繰り入れ

いたすものでございます。 

 20款１項市債でございますが、12ページをお

開き願います。３目土木債で2,320万円を減額

するなどで、１項市債合計で1,170万円を減額

いたしております。 

 次に、歳出についてご説明いたしますので、

13ページをごらんください。 

 ２款１項総務管理費につきましては、１目一

般管理費で職員人件費100万円を減額し、３目

財政管理費で減債基金積立金2,274万6,000円を

計上、７目行政事務改善推進費では、基幹系シ

ステム整備推進事業197万4,000円を減額するな

どで、合計2,097万3,000円を増額いたしており

ます。 

 ３款１項社会福祉費につきましては、２目身

体障がい者及び知的障がい者福祉費で自立支援

給付事業1,204万5,000円の計上などと、14ペー

ジをお開き願います。 

 ３目老人福祉費では、地域支え合い体制づく

り事業200万円の計上や、６目医療給付費でひ

とり親家庭等医療給付事業253万7,000円の計上

などで、１項合計2,363万2,000円を増額し、２

項児童福祉費では１目児童福祉総務費で中央児

童センター管理運営事業268万6,000円の増額や、

15ページになりますが、３目児童センター費で

児童センター管理運営事業178万1,000円の増額

などで、２項児童福祉費合計で506万円の増額、

３項生活保護費では生活保護適正化事業313万

3,000円を計上いたしております。 

 ４款１項保健衛生費でございますが、16ペー

ジをお開き願います。１項合計で56万7,000円

を増額し、５款１項労働諸費は、勤労センター

維持管理業務13万8,000円を増額いたしており

ます。 

 ６款１項農業費では、２目農業総務費で職員

人件費100万円を増額、３目農業振興費では農

林水産業創意工夫プロジェクト支援事業829万

5,000円などで1,222万6,000円を計上し、17ペ

ージ、６目農地費では、県営事業負担金1,018

万3,000円を増額し、９目有機物再資源化対策

事業費でコンポストセンター修繕料218万4,000

円を計上するなどで、１項農業費合計2,559万

3,000円を増額いたしております。 

 ７款１項商工費につきましては、２目商工振

興費で緊急経済活性化推進事業173万円を追加

し、４目企業振興費で企業振興事業1,520万円

を追加して、１項合計1,693万円の増額となっ

ております。 

 18ページをお開き願います。８款２項道路橋

りょう費につきましては、２目道路橋りょう維

持費で、道路除雪事業の追加と、社会資本整備

総合交付金事業の増額などで2,985万5,000円を

追加し、３目道路新設改良費では、社会資本整

備総合交付金事業の減額などで、5,619万8,000

円を減額し、19ページになりますが、２項合計

で2,634万3,000円を減額いたしております。 

 ８款３項河川費は、２目水のまちづくり推進

事業費で社会資本整備総合交付金事業の増額な

どで987万円を増額するなどで、３項合計950万

円を増額し、20ページをお開き願います。 

 ４項都市計画費では、３目公園費で生涯学習

プラザ運動公園整備事業の減額などで405万

7,000円の減額など、４項合計で320万7,000円

を減額し、５項住宅費では、２目住宅振興費の

長井市住宅リフォーム補助事業200万円の増額

などで、５項合計で367万1,000円を増額いたし

ております。 

 ９款１項消防費は、非常備消防管理運営事業

1,587万4,000円の増額でございます。 

 21ページ、10款教育費、２項小学校費は、１
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目学校管理費で学校施設管理事業の増額などで、

２項合計263万4,000円の増額、３項中学校費で

は、１目学校管理費で中学校耐震補強等事業の

減額などで、３項合計1,067万8,000円の減額、

４項社会教育費は、７目置賜生涯学習プラザ費

で生涯学習プラザ施設管理事業の増額などで、

４項合計149万4,000円を増額いたしております。 

 22ページをお開き願います。10款５項保健体

育費は、３目学校給食費で調理場施設管理事業

79万8,000円を増額いたしました。 

 11款１項農林水産業施設災害復旧費は、２目

農地農業用施設災害復旧費で、去る９月20日か

ら22日の台風15号の豪雨災害で被災した伊佐沢

地区の農業用施設を復旧するため800万円を計

上いたしております。 

 12款１項公債費につきましては、１目元金で

1,511万6,000円を減額、２目利子で763万円の

減額で、１項合計2,274万6,000円を減額いたす

ものでございます。 

 以上が一般会計補正予算第６号の概要でござ

います。よろしくご審査賜りますようお願い申

し上げます。 

 

 

 議案第９８号 平成２３年度長井市 

 公共下水道事業特別会計補正予算第３ 

 号 

 

 

○佐々木謙二委員長 次に、議案第98号 平成23

年度長井市公共下水道事業特別会計補正予算第

３号の１件について。 

 鈴木要一郎上下水道課長。 

○鈴木要一郎上下水道課長 おはようございます。 

 議案第98号 平成23年度長井市公共下水道事

業特別会計補正予算第３号の概要について、ご

説明申し上げます。 

 下水１ページをごらんください。第１条の歳

入歳出予算の補正につきましては、予算の総額

に歳入歳出それぞれ1,673万4,000円を追加いた

しまして、予算の総額を歳入歳出それぞれ16億

6,720万5,000円といたすものでございます。 

 補正の内容でございますが、平成22年度の公

共下水道管理センター更新工事による撤去金の

売払収入について、当該物件は補助事業により

取得した機械設備であることから、補助金等交

付規則の定めるところにより、売払収入のうち

補助金分を国庫に納付を要するため、国庫補助

金返還金を追加計上いたすものでございます。

また、震災による社会資本整備総合交付金の執

行留保分が交付決定となり、公共下水道事業費

を追加計上いたすものでございます。 

 第２条の地方債の補正につきましては、下水

２ページ、第２表、地方債補正のとおり限度額

を変更いたすものでございます。 

 以下、事項別明細書によりご説明申し上げま

すので、下水４ページをお開き願います。 

 歳入につきましては、歳出における補正予算

の財源といたしまして、次の財源の増額をいた

すものでございます。 

 １款１項１目下水道受益者負担金に増収見込

み分58万7,000円、３款１項１目下水道事業費

国庫補助金に社会資本整備総合交付金留保解除

分の805万円、４款１項１目一般会計繰入金に

85万円、５款１項１目繰越金に前年度繰越分４

万7,000円、７款１項１目下水道事業債に720万

円をそれぞれ追加して計上いたすものでござい

ます。 

 歳出につきましては、５ページをごらんくだ

さい。 

 １款１項公共下水道事業費、１目公共下水道

総務費に下水道事業費国庫補助金返還金の63万

4,000円を追加いたすものでございます。なお、

返還金の額は、流下物売払収入126万7,434円に

補助率２分の１を乗じた額でございます。 

 ２目公共下水道事業費は、社会資本整備総合
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交付金の留保解除分の事業費として1,610万円

を追加いたしまして、実施設計業務委託料800

万円、汚水管布設工事請負費810万円を予定い

たすものでございます。なお、実施箇所につい

ては、いずれも台町地区を予定しているところ

でございます。 

 以上、よろしくご審査賜りますようお願い申

し上げます。 

 

 

 議案第９９号 平成２３年度長井市 

 介護保険特別会計補正予算第２号 

 

 

○佐々木謙二委員長 次に、議案第99号 平成23

年度長井市介護保険特別会計補正予算第２号の

１件について。 

 小泉良一福祉生活あんしん課長。 

○小泉良一福祉生活あんしん課長 議案第99号 

平成23年度長井市介護保険特別会計補正予算第

２号について、ご説明を申し上げます。 

 第１条の歳入歳出予算の総額に歳入歳出それ

ぞれ165万4,000円を追加し、歳入歳出予算の総

額をそれぞれ26億1,788万9,000円といたすもの

でございます。 

 それでは、事項別明細書によりご説明を申し

上げます。 

 介護の４ページをお開き願いたいと存じます。 

 歳入でございます。９款１項１目繰越金165

万4,000円を追加するものでございまして、前

年度繰越金でございます。 

 歳出でございます。５ページでございます。

６款１項２目償還金に165万4,000円を追加する

ものでございます。23節償還金利子割引料でご

ざいまして、22年度介護給付費国庫負担金等の

事業費が確定したことに伴う返還金でございま

す。 

 以上でございます。よろしくご審査賜ります

ようにお願いを申し上げます。 

 

 

 平成２３年度長井市各会計補正予算 

 案に関する総括質疑 

 

 

○佐々木謙二委員長 概要の説明が終わりました。 

 これより質疑を行います。 

 ここで、総括質疑の発言通告がありますので、

順次ご指名いたします。 

 

 

 髙橋孝夫委員の総括質疑 

 

 

○佐々木謙二委員長 順位１番、議席番号13番、

髙橋孝夫委員。 

○１３番 髙橋孝夫委員 おはようございます。 

 私は市民生活の向上を願いながら総括質疑を

行います。 

 通告をしております３点について質問申し上

げますので、それぞれ答弁をいただきますよう

にお願いをしておきたいと思います。 

 質問の第１は、優良住宅地開発事業について

です。 

 ９月定例会に、これまではなかった長井市優

良住宅地開発事業補助金交付規程を新設をする

ことと、それに伴う補正予算案が計上をされま

した。補正予算は可決されましたから既に施行

に入っているということになりますけれど、私

は、この示されました新たな制度の考え方につ

いて少し整理をさせていただきたいと思って今

回、質問をさせていただきたいと思います。 

 第１点目は、これまでの市内の宅地開発はど

う展開をされてきたのか、教訓点はについて伺

います。 

 長井市には、市内あちこちに民間業者による




